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MTRO. VÍCTOR M ANUEL SÁNCHEZ OROZCO 
SECRETARIO GENER AL DEL AYUNTAMIENTO 
PRESENTE: 

En cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 43 fracción VII del Reglamento del 

Ayuntamiento de Guadalajara, me permito hacerle llegar el informe anual de las 
actividades realizadas por la Comisión Edilicia de Medio Ambiente que me 

honro en presidir. Lo anterior a fin de que por su conducto se sirva dar cuenta del 

mismo en la próxima sesión ordinaria de Ayuntamiento. 

Sin otro particular, me despido de usted, quedando a sus órdenes para cualquier 
aclaración o comentario. 

Secretaría General 

A TE N T A M E N TE 
Guadalajara, Jalisco a 12 de agosto de 2019 

"2019, Año de la Igualdad de Género en Jalisco" 

Regid Q�, .. - ..... � .... 1 lo 
Presidente de la Com· ión Edilicia de io Ambiente 

Guadalajara 

VÍCTOR ....CANllEt 

PAEZ CAt.VILLO 
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H. INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO
CONSTITUCIONAL DE GUADALAJARA
PRESENTES.

El que suscribe, regidor Víctor Manual Páez Clavillo, en mi carácter de Presidente 
de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, con fundamento en lo dispuesto por el 
artículo 43 fracción VII del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, me 
permito presentar a este cuerpo colegiado, el informe anual pormenorizado de las 
actividades realizadas por la comisión edilicia que presido, mismo que realizo en 
los siguientes términos: 

Informe Anual de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente 

Han sido desahogadas nueve sesiones, las cuales enlisto a continuación: 

Sesión Fecha 

Sesión de Instalación 16 de octubre de 2018 
Seaunda Sesión Ordinaria 5 de noviembre de 2018 
Tercera Sesión Ordinaria 10 de diciembre de 2018 
Cuarta Sesión Ordinaria 28 de enero de 2019 
Quinta Sesión Ordinaria 28 de marzo de 2019 
Sexta Sesión Ordinaria 12 de abril de 2019 

Séptima Sesión Ordinaria 23 de mayo de 2019 
Octava Sesión Ordinaria 20 de junio de 2019 
Novena Sesión Ordinaria 16 de julio de 2019 

1. Sesión de Instalación de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente.
Siendo las trece horas cuarenta y cuatro minutos del día dieciséis de octubre del 
dos mil dieciocho, las y los integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, 
nos reunimos en la sala de sesiones del Ayuntamiento, para llevar a cabo la 
Instalación de la Comisión, contando con la asistencia del Regidor Víctor Manuel 
Páez Calvillo en su carácter de presidente de la comisión, la Regidora María 
Cristina Estrada Domínguez, el Regidor Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas, la 
Regidora Rosa Elena González Velasco y el Regidor Benito Albarrán Corona, 
todas y todos en su carácter de vocal. En esta primera sesión, se llevó a cabo el 
nombramiento del Secretario Técnico de la comisión. 

2. Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente.
Siendo las doce horas del día cinco de noviembre del dos mil dieciocho, las y los 
integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, nos reunimos en la sala de 
sesiones del Ayuntamiento, para llevar a cabo la Segunda Sesión Ordinaria, 
contando con la asistencia del Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo en su carácter 
de presidente de la comisión, la Regidora María Cristina Estrada Domínguez, el 
Regidor Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas, la Regidora Rosa Elena González 
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Velasco y el Regidor Benito Albarrán Corona, todas y todos en su carácter de 
vocal. En esta segunda sesión ordinaria, se contó con la presencia del 
Coordinador de Gestión Integral de la Ciudad, así como del Coordinador de 
Servicios Públicos Municipales, con la finalidad de que expusieran los proyectos y 
planes vinculados al medio ambiente que llevan a cabo las dependencias a su 
cargo, también se llevó a cabo la presentación de propuesta para realizar el foro 
"Ciudad, cuidado al medio ambiente para el desarrollo sustentable de 
Guadalajara". 

3. Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente.

Siendo las doce horas con quince minutos del día diez de diciembre del dos mil 
dieciocho, las y los integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, nos 
reunimos en la sala de sesiones del Ayuntamiento, para llevar a cabo la Tercera 
Sesión Ordinaria, contando con la asistencia del Regidor Víctor Manuel Páez 
Calvillo en su carácter de presidente de la comisión, la Regidora Maria Cristina 
Estrada Domínguez, el Regidor Hilaría Alejandro Rodríguez Cárdenas, la Regidora 
Rosa Elena González Velasco y el Regidor Benito Albarrán Corona, todas y todos 
en su carácter de vocal. En esta tercera sesión ordinaria se realizó la presentación 
del plan anual de trabajo para el 2019, así como el informe de los turnos recibidos 
y la dictaminación de los turnos 189/11, 025/17 y 57/18. 

4. Cuarta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente.

Siendo las trece horas y diez minutos del día veintiocho de enero del dos mil 
diecinueve, las y los integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente en 
coadyuvancia con las y los integrantes de la Comisión Edilicia de Obras Públicas 
así como de la Comisión Edilicia de Gobernación, Reglamentos y Vigilancia, nos 
reunimos en la sala de ex presidentes, para llevar a cabo la Cuarta Sesión 
Ordinaria, que tuvo como fin la dictaminación del turno 190/07, contando con la 
asistencia del Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo en su carácter de presidente de 
la comisión, la Regidora María Cristina Estrada Domínguez, el Regidor Hilaría 
Alejandro Rodríguez Cárdenas, la Regidora Rosa Elena González Velasco y 
justificante de inasistencia por parte del Regidor Benito Albarrán Corona, todas y 
todos en su carácter de vocal. Por parte de la Comisión Edilicia de Obras Públicas 
se contó con la asistencia del Regidor Eduardo Fabián Martínez Lomelí en su 
carácter de presidente de la comisión, la Regidora Rocío Aguilar Tejada, el 
Regidor José de Jesús Hernández Barbosa, y se presentó justificante de 
inasistencia por parte del Regidor Jesús Eduardo Almaguer Ramírez, el Regidor 
Miguel Zárate Hernández, la Síndica Municipal Patricia Guadalupe Campos Alfara 
y el Regidor Benito Albarrán Corona, todos en su carácter de vocales de dicha 
comisión, no cubriendo el quórum necesario. Por parte de la Comisión Edilicia de 
Gobernación, Reglamentos y Vigilancia se contó con la presencia del Regidor Luis 
Cisneros Quirarte en su carácter de presidente de la comisión, el Regidor Eduardo 
Fabián Martínez Lomelí, la Regidora Verónica Gabriela Flores Pérez y el Regidor 
Víctor Manuel Páez Calvillo, y se presentó justificante de inasistencia por parte del 
Regidor_Miguel Zárate Hernández, la regidora Claudia Gabriela Salas Rodríguez, 
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la Síndica Municipal Patricia Guadalupe Campos Alfara, la Regidora Eva Araceli 
Avilés Álvarez y el Regidor Rosalío Arredondo Chávez, todos en su carácter de 
vocales de dicha comisión, no cubriendo el quórum necesario. 

5. Foro "Ciudad, cuidado al medio ambiente para el desarrollo
sustentable de Guadalajara".

El viernes 22 de marzo del 2019 a las 10 horas, se llevó a cabo en el salón de 
Cabildo del Ayuntamiento de Guadalajara, dicho foro, contando con 1 O ponencias: 

Panel1 
l. Rescate de fauna urbana y silvestre

Biólogo Edgar lván Espinoza Chavoya
De la unidad de rescate de fauna urbana y silvestre del Ayuntamiento de
Tlajomulco de Zúñiga

11. Educación como generador de hábitos de vida y cambios culturales para la
defensa del medio ambiente.
Profesor Bruno Alejandro Cornejo Flores
Director de educación municipal del Ayuntamiento de Guadalajara

111. Guadalajara 500
Regidor Miguel Zarate Hernández
Presidente de la comisión edilicia de asuntos metropolitanos

Panel2 
IV. La movilidad no motorizada como alternativa de tránsito y calidad de vida.

Libertad Zavala Marín
Directora de movilidad y transporte del Ayuntamiento de Guadalajara.

V. La importancia del arbolado urbano
lng. Agapito Jara Arce
Presidente de la asociación mexicana de arboricultura (AMA)

VI. Acciones municipales de la ZMG
lng. Paulina Flores Cervantes Flores
Directora de medio ambiente del Ayuntamiento de Guadalajara.

VII. Áreas verdes urbanas; alternativa para mejorar el microclima urbano de la
ZMG.
Lic. Miguel Fernando García Ramírez
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Director de parques y jardines del Ayuntamiento de Guadalajara. 

Panel3 
VIII. Recolección de solidos; causas, efectos y soluciones.

Regidor José Hiram Torres Salcedo
Presidente de la comisión edilicia de ecología del Ayuntamiento de
Zapopan.
El cual le fue imposible asistir debido a su agenda.

IX. Agua potable como servicio público; organismos operadores y agua
comercial
Dr. Juan Pablo Rojas Ramírez
Área de desarrollo regional sustentable del CUTONALÁ

X. Contaminación atmosférica y salud de la ZMG.
Dra. Ofelia Pérez Peña
Investigadora ciencias ambientales en la Universidad de Guadalajara,
CUCBA.

Al mismo tiempo se llevó a cabo Exposición de Bonsái por parte del Club Bonsái 
Guadalajara, y se impartió un taller práctico teórico para la escuela secundaria 
mixta 59, y contamos con la exposición de la maestra Bióloga Arcelia, quien nos 
expuso un libro con la temática "Fauna Urbana y Plagas". 

6. Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente.
Siendo las nueve horas con cuarenta minutos del día veintiocho de marzo del dos 
mil diecinueve, las y los integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, 
nos reunimos en la Sala de Juntas de la Sindicatura, para llevar a cabo la Quinta 
Sesión Ordinaria de la Comisión, que tuvo como fin la dictaminación del turno 
14/18, contando con la asistencia del Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo en mi 
carácter de presidente de la comisión, la Regidora María Cristina Estrada 
Domínguez, el Regidor Hilaría Alejandro Rodríguez Cárdenas, la Regidora Rosa 
Elena González Velasco y el Regidor Benito Albarrán Corona, todas y todos en su 
carácter de vocal. 

7. Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente.
Siendo las catorce horas y veinte minutos del día doce de abril del dos mil 
diecinueve, las y los integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, nos 
reunimos en el mezanine 2, para llevar a cabo la Sexta Sesión Ordinaria con la 
finalidad de presentar el primer informe semestral de la secretaría técnica, 
contando con la asistencia del Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo en mi carácter 
de presidente de la comisión, la Regidora María Cristina Estrada Domínguez, el 
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Regidor Benito Albarrán Corona, y se presentó justificante de inasistencia por 
parte del Regidor Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas, todas y todos en su 
carácter de vocal. 

8. Foro Fauna Urbana, Doméstica y Silvestre.
El lunes 29 de abril del 2019 a las 1 O horas, se llevó a cabo en el salón anexo a 
Cabildo del Ayuntamiento de Guadalajara que contó con la participación de: 

Mvz. Felix Betancourt 
Pte. Del Colegio de Médicos Veterinarios Zootecnistas en Pequeñas Especies del Estado de 
Jalisco. 

Ponencia "RIESGO EN LA SALUD PÚBLICA, CON EL ABANDONO DE 
PERROS EN LA ZMG" 

Comandante Felipe de Jesús López 
Director de Bomberos y Protección Civil. 

Ponencia: "RESCATE Y ESTADÍSTICA DE FAUNA DE LA ZMG" 

Mvz. Juan Antonio Barragán Sánchez 
Director de Protección Animal del Ayuntamiento de Guadalajara. 

Ponencias: 
• VINCULACIÓN ADMINISTRATIVA DE LA UPA
• UNIDAD DE PROTECCIÓN ANIMAL DE LA UPA

9. Séptima Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente.
Siendo las trece horas y quince minutos del día veintitrés de mayo del dos mil 
diecinueve, las y los integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, nos 
reunimos en el mezanine 2, para llevar a cabo la Séptima Sesión Ordinaria, 
contando con la asistencia del Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo en mi carácter 
de presidente de la comisión, la Regidora María Cristina Estrada Domínguez, el 
Regidor Benito Albarrán Corona, y se presentó justificante de inasistencia por 
parte del Regidor Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas, todas y todos en su 
carácter de vocal., así como la comparecencia del Jefe del Departamento de 
Vehículos, a fin de que rinda un informe del estado que guarda el parque vehicular 
propiedad de este Municipio. 

10.Octava Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente.
Siendo las diez horas del día veinte de junio del dos mil diecinueve, las y los 
integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, nos reunimos en el 
Mezanine 2, para llevar a cabo la Octava Sesión , contando con la asistencia del 
Regidor Víctor Manuel Páez Calvillo en mi carácter de presidente de la comisión, 
la Regidora María Cristina Estrada Domínguez, el Regidor Hilario Alejandro 
Rodríguez Cárdenas, la Regidora Rosa Elena González Velasco y el Regidor 
Benito Albarrán Corona, todas y todos en su carácter de vocal. Esta sesión tuvo 
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como finalidad la comparecencia de los titulares de las Jefaturas del 
Departamento de Vehículos y de la Unidad de Taller Municipal, a fin de que en el 
ámbito de sus atribuciones, expongan la condición de los vehículos susceptibles 
de verificación así como el análisis, discusión y en su caso aprobación de la 
modificación del dictamen que resuelve el turno 14/18. 

11. Novena Sesión Ordinaria de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente. 
Siendo las diez con treinta horas del día dieciséis de julio del dos mil diecinueve, 

las y los integrantes de la Comisión Edilicia de Medio Ambiente, nos reunimos en 

la Sala de Juntas del Consejo Social de la Cooperación, para llevar a cabo la 

Novena Sesión Ordinaria, contando con la asistencia del Regidor Víctor Manuel 

Páez Calvillo en mi carácter de presidente de la comisión, la Regidora María 

Cristina Estrada Domínguez, el Regidor Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas, la 

Regidora Rosa Elena González Velasco y el Regidor Benito Albarrán Corona, 

todas y todos en su carácter de vocal, que tuvo como finalidad la comparecencia 

del titular de la Coordinación General de Servicios Públicos Municipales y la 

Directora de Medio Ambiente, a fin de que en el ámbito de sus competencias 

atribuciones, expongan el contenido de los Programas siguientes; 

a) Programa de Gestión Integral de Residuos Base Cero; y

b) Programa Guadalajara Ciudad Fresca

ATENTAMENTE 
Guadalajara, Jalisco a 12 de a to de 2019 

"2019, Año de la Igualdad de 

o lerl'o <le 

Regidor Vícto anuel�f\/illo 
Presidente de la Com) ión Edilicj,HJ���JRo Ambiente 

i>AEZ CALVll.i 

MO�C·I�' 
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